## DESCRIPTION D'UN MODÈLE DE CONSULTATION EN PHARMACIE À LA CLINIQUE PRÉOPÉRATOIRE DU CHU DE QUÉBEC-UNIVERSITÉ LAVAL

Chantal Gilbert<sup>1</sup>, pharmacienne, B. Pharm. M. Sc, Marc-André Bernier<sup>1</sup>, pharmacien, B. Pharm. M. Sc

<sup>1</sup>CHU de Québec-Université Laval

**Introduction :** Les pharmaciens du CHU de Québec-Université Laval exercent en clinique préopératoire depuis plusieurs années et l'offre de soins pour ces clientèles doit être réévaluée. Des critères ont été élaborés afin que les usagers soient référés en pharmacie. Ce projet, débuté en juin 2018, concerne les usagers devant subir une chirurgie orthopédique à l'hôpital Saint-François d'Assise. Il est effectué en collaboration avec la direction chirurgie et péri opératoire.

## Les objectifs de ce projet :

- Tester le nouveau modèle de référence en pharmacie;
- Observer les impacts sur les processus préopératoires;
- Estimer le volume d'usager qui répondent à ces critères;

## Les rôles du pharmacien consultant :

- Réaliser une entrevue avec l'usager lorsque requis;
- Ajuster la pharmacothérapie selon les critères établis (lorsque ne requière pas l'évaluation d'un spécialiste);
- Transmettre les consignes à l'usager, à la pharmacie communautaire et aux autres intervenants;
- Émettre des recommandations aux chirurgiens après réconciliation des consignes péri opératoires lorsque plus d'un spécialiste;
- Émettre des recommandations aux chirurgiens après consultation du spécialiste (ex. : immunosuppresseurs).

## Les constats:

- La plupart des intervenants ont rapportés des bénéfices significatifs;
- Processus plus fluides, communication plus efficace meilleur documentation des interventions;
- Près de 70% des patients ont un critère de référence en pharmacie;